

El auge de los discursos de odio preocupa ya al 75 % de los jóvenes

- ▶ Uno de cada siete piensa que hay un problema de adicción a las pantallas entre su generación
- ▶ La falta de expectativas de futuro inquieta a uno de cada tres valencianos de entre 12 y 30 años

GONZALO SÁNCHEZ. VALÈNCIA

■ El incremento de los discursos que legitiman el racismo, la Lgtbifobia, el machismo, y el negacionismo de la emergencia climática preocupan, y mucho, a los jóvenes valencianos. En especial desde la pandemia. Es la principal conclusión de un estudio del Instituto Valenciano de la Juventud (IVAJ) sobre 5.000 personas de entre 12 y 30 años de 80 municipios distintos.

En concreto, el 75 % de la juventud manifiesta que está preocupada por el auge de estos discursos de odio. Otras de las preocupaciones que atentan a esta generación son la falta de expectativas de futuro, tanto a nivel laboral, como en el plano de la vivienda y poder emanciparse. Este tema que quita el sueño a uno de cada tres jóvenes, que no ven oportunidades en los próximos años para ellos para construir una vida digna.

Otros problemas menos concretos que manifestó la juventud valenciana en este estudio son sus problemas con el sistema educativo (32 por ciento). Además, uno de cada cuatro considera que el consumo de drogas es un proble-



Desfile del orgullo Lgtbi en València, este domingo.

EDUARDO RIPOLL

ma para su generación, uno de cada cinco están preocupados por su salud mental, y uno de cada siete jóvenes cree que hay un problema grave de adicción a las pantallas entre los de su edad.

El objetivo de este estudio es la elaboración de los planes de juventud de muchos municipios valencianos, y se presentó este lunes 26 de junio en el XI Congreso

Internacional de Psicología y Educación, organizado en la ciudad de València.

Preocupaciones e intereses

El estudio hace un repaso por las temáticas que generan mayor preocupación en la juventud y otras cuestiones que definen sus vidas. Arroja, por ejemplo, que la mitad de las personas jóvenes va-

El sistema educativo, la salud mental y el consumo de drogas son otros temas que atentan a la juventud

lora los avances educativos como sociedad, entre los que citan la ayuda mutua, la implicación y el compromiso social.

La encuesta resalta, además de estas preocupaciones, los valores que se otorga a sí misma la juventud valenciana. El 50 % resaltan de forma positiva sus valores entre los que se encuentran «la alegría, la diversión y la felicidad».

Valoración de los estudios

Por otra parte, solo el 25 % de los jóvenes sienten satisfacción por sus logros académicos, así como por aquellas metas que alcanzan por su esfuerzo. Los objetivos que alcanzan a nivel educativo son valorados por casi un 40 % de la juventud como oportunidades de futuro. Las aficiones de las personas jóvenes representan los intereses más relevantes para el 50 % de los encuestados, seguido de un 20 % que señala las relaciones de amistad y su futuro, en concreto estudios y trabajo.

Por otra parte, un 30 % de los encuestados manifiestan preocupación sobre su futuro laboral y sobre sus posibilidades de emanciparse, y el 40 % considera el problema de salir de la casa familiar como algo propio de la juventud.

El Congreso que se celebra en la UV servirá para analizar las consecuencias que han tenido en la juventud las medidas de contención de la crisis por la Covid-19. Se estudiará cómo la interrupción de las actividades sociales, escolares y educativas, ha producido un decalaje en el desarrollo de los niños y niñas que se encontraban en esta etapa educativa.